

# Escritura de un libro coral de Vísperas para la colegiata del Salvador de Granada (1601-1602)

RUIZ JIMÉNEZ, JUAN

Real Academia de Bellas Artes de Granada

[0000-0001-8347-0988](https://www.ra-ba-granada.es/)

## Resumen

El 17 de noviembre de 1601, el sochantre de la colegiata del Salvador de Granada, Juan de Loya, fue al monasterio de la Cartuja para contratar con el hermano Juan Sánchez, escritor de libros de coro, la copia de un libro de canto gregoriano para el oficio de vísperas. El trabajo se terminó, incluida la encuadernación, el 5 de febrero de 1602.

### Palabras clave

copia de cantoral gregoriano , Pedro Sánchez (copista de libros de coro, cartujo) , Juan de Loya (sochantre) , Francisco de Málaga (escritor de libros de coro, jerónimo)

El 17 de noviembre de 1601, el sochantre de la colegiata del Salvador, Juan de Loya, fue al monasterio de la Cartuja para contratar con el hermano Juan Sánchez, escritor de libros de coro, la copia de "un común de Vísperas con los oficios de San Diego y Santiago". Se encontraba en el monasterio fray Francisco de Málaga, del convento de San Jerónimo, también escritor. Se acordó que se le pagaría por cada cuaderno de ocho hojas cuatro ducados (1.500 maravedís), poniendo el copista el pergamino, para el cual se le adelantarían diez ducados (3.750 maravedís).

El 22 de noviembre de ese año, Juan Sánchez precisa que "procurando estrecharse todo lo que se puede y echando la letra más pequeña que se ha podido para semejante coro [el de la colegiata], entrarán los oficios en siete cuadernos de a ocho hojas y esto como digo estrechándome todo lo que se puede". La tasación realizada en ese momento de los siete cuadernos, a cuarenta reales cada uno (1.360 maravedís), ascendió a 280 reales (9.520 maravedís). La encuadernación, "aunque no lleve más que cantoneras y un bollón", costaría seis ducados (2.250 maravedís).

El trabajo estaba acabado el 5 de febrero de 1602 y, finalmente, se escribió en ocho cuadernos de ocho hojas, por lo que su precio se elevó a 320 reales (10.880 maravedís), de los que, en ese momento, Sánchez ya había recibido un adelanto de 100 reales (3.400 maravedís). Sumado el montante de la encuadernación, este libro de canto gregoriano de sesenta y cuatro hojas tuvo un costo de 13.110 maravedís.

### Fuente:

Archivo de la Curia Eclesiástica de Granada. Libro de contaduría (1601).

### Bibliografía:

Ruiz Jiménez, Juan, *La colegiata del Salvador en el contexto musical de Granada*. Tesis doctoral. Universidad de Granada, 1995, 934.

**Publicado:** 12 Jul 2015    **Modificado:** 20 Ene 2025

**Referenciar:** Ruiz Jiménez, Juan. "Escritura de un libro coral de Vísperas para la colegiata del Salvador de Granada (1601-1602)", *Paisajes sonoros históricos*, 2015. e-ISSN: 2603-686X. <https://www.historicalsoundscapes.com/evento/367/granada>.

### Recursos



Antifonario de la colegiata del Salvador